

第2回 中板橋駅周辺地区まちづくり協議会 議事要旨

開催日時 : 令和7年7月23日（水） 19:00～20:50
会 場 : 仲町地域センター 第1レクリエーションホール
参 加 者 : 委員 14名
事務局 : 板橋区まちづくり推進室鉄道立体化推進課 6名
事務局補助 : 株式会社日本インシーク 4名
傍聴者 : 3名

1. 開会

2. 会長あいさつ

〔会長〕

第2回中板橋駅周辺地区まちづくり協議会にご参加いただき、感謝申し上げる。

5月に開催された第1回まちづくり協議会では、地域のまちづくり協議会の事例紹介や地区的現況紹介を行った後、中板橋駅周辺の課題と方向性について、グループ毎にワークショップを行い、大変活発なご意見をいただいた。

本日は、前回いただいたご意見を元に、まちづくりの方針について意見交換をしたいと思う。

また、まちづくり協議会だよりの発行やアンケート調査の実施についてもご意見をお伺いしたい。

委員の皆様には、前回同様活発な意見を交換していただき、実りのある時間にしていただきたいと思う。よろしくお願い申し上げる。

3. 議事

議題

- (1) 今回の内容と今後のスケジュール（案）について
- (2) 第1回協議会の振り返り
- (3) ワークショップ：まちづくりの方針
- (4) まちづくり協議会だより[第2号]の発行に向けて
- (5) アンケート調査[第1回]の実施に向けて
- (6) その他

(1) 今回の内容と今後のスケジュール（案）について

(2) 第1回協議会の振り返り

<㈱日本インシークより資料1、資料2、別紙1～3について説明>

(3) ワークショップ：まちづくりの方針

<3班に分かれてワークショップを実施>

[C班で出た主な意見]

<石神井川>

- ・桜の木に地域の人が愛着を持てるようにしたい
- ・コミュニティが広がるように、桜の木に名前を付けたり、小中学生が参加できる形で植樹が進んでいくと良い
- ・石神井川沿いの道路には、路面に凹凸があるため、改善するために整備したい

<道路>

- ・曲がり角へカーブミラーを設置したい

<踏切・鉄道>

- ・踏切にベビーカーや手押し車が通りやすくなる工夫が必要

<駅・駅前>

- ・線路や駅舎を高架化することで、南北の回遊性が向上するほか、駅前にタクシー やバスの乗り場を整備できると思う
- ・既存の駅舎は改札が寂しいので季節が感じられるようにしたい
- ・地域の人や初めて来た人に、中板橋に親しみを持ってもらえるような工夫をしたい
- ・北側の改札口にもつながるエレベーターを設置して欲しい

<商店街・商業・にぎわい>

- ・地域のにぎわい・愛着がより一層作れる取り組みをしたい

<公園>

- ・薄暗い公園があるため、明るくして欲しい

<防災・安全>

- ・水害で避難できない学校があるので、対策をしたい

<地域交流・公共施設>

- ・へそまつりが無くなつたため、それに代わるにぎわいごとや若い担い手を増やす 施設・施策等が必要

<歴史>

- ・新しいものと古いものを上手に組み合わせていきたい

- ・歴史館など、歴史を学べる施設を充実させたい

- ・昔の地図や昔の様子がわかるスマホアプリなどがあると、地域の人も喜ぶと思う

[B班で出た主な意見]

<石神井川>

- ・桜の時期の観光客の中には、マナーが悪い人もおり、近隣住民が迷惑しているた め、改善したい
- ・石神井川に架かる橋との接続部は、道路の傾斜が急で、車椅子や自転車での通行 に不便なため、改善したい
- ・石神井川を暗渠化する方法もあると思う

<道路>

- ・環七から駅前までの道路がわかりにくいで改善したい

<踏切・鉄道>

- ・駅に上板橋駅のような跨線橋をつくることで、線路内で事故等があった際にも南北の通り抜けが確保できると思う

<駅・駅前>

- ・駅北口側にエレベーターが無いなど、不便なところがあるため、駅を改善したい

<商店街・商業・にぎわい>

- ・現状マンションが増えており、お店が減少してきているため、商店街の通りには必ずお店を出すなどのルールづくりをしたい

- ・駐車場や駐輪場の充実など、商店街の整備が必要

<公園>

- ・大人が体力づくりができるような器具がある公園が欲しい

<防災・安全>

- ・消防車が入りにくい住宅街の改善や、消火器の増設をしたい

<地域交流・公共施設>

- ・アパートの大家さんなどに町会に参加するように呼び掛ける、不動産屋に協力を求めるなど、町会会員を増やす取り組みが必要

<歴史>

- ・周知方法として、冊子やホームページをつくる方法や、公共施設を活用する方法があると思う

<その他>

- ・大量のごみを他所の集積場に一括で捨てる人などがいるため、ごみをきちんと出すようにして欲しい

- ・案内サインやピクトグラムを新しいものにすると良いと思う

[A班で出た主な意見]

<石神井川>

- ・花見の時にSNSやマスコミ等で周知した方が良い

<道路>

- ・子どもや高齢者が多く歩いているが道幅が狭いので、安全に通れる道路を整備したい

<踏切・鉄道>

- ・ホームドアがあると小さな子どもが安全に乗り降りできる

<駅・駅前>

- ・駅周辺の道が入り組んでおり、環七・川越街道・中山道等からバスやタクシーが入ってこられないため、区画整理等により分かりやすい道路にしたい

- ・喫煙スペースがあるところは、分煙がちゃんとできると良い

<商店街・商業・にぎわい>

- ・商店街が少なくなってしまっているため、若者が店を開けるような助成金があると良い

- ・各種団体で高齢化が進むため、若者を引き入れたい

<公園>

- ・ボール等で遊ぶ子ども達が公園から出てしまうことがあるのでネットを設置して欲しい
- ・夜は暗く怖いため、子どもや女性も安全に使用できるようにして欲しい

<防災・安全>

- ・避難場所や井戸等を子どもたちの安全が確保できるようにマップ等により周知したい
- ・防犯カメラは設置されているが、死角があるため増やしたい

<地域交流・公共施設>

- ・各町会や商店会はあるが、人々の交流があまりないので、交流会ができると良い

<歴史>

- ・地区内のお祭りや、毎年開催されている六蔵祠の例祭等、周知があまりできていないものがあるため、周知していきたい

<その他>

- ・板橋区出身の著名人は結構いらっしゃるため、イベント等に参加していただけると、周りからも人が集まると思う
- ・地区内に20代の方は比較的多いが、30代になると埼玉県等に出てしまっているため、住宅や社宅に対する助成金が充実すると良い

[株]日本インシークより総括]

今回のワークショップは、前回に引き続き議論が白熱し、多くの意見が出た。

ワークショップや発表を通して、中板橋駅周辺地区は、古くから市街化が進み、まちがある程度成熟しているが、道路や公園、商店街、駅等が使いにくい、古くなっている、寂しくなっているなど、様々な問題があることがわかったと思う。

また、インフラ設備やコミュニティ、ルール・マナー等の改善や、歴史・地域資源の活用について、様々な意見が出てきた。

今後議論を深めて、今年度は、まちづくりマスタープラン基本構想（案）としてまとめられればと思う。

今後もワークショップ等様々な形で意見交換をさせていただくため、引き続きご協力のほどよろしくお願ひ申し上げる。

(4) まちづくり協議会だより[第2号]の発行に向けて

(5) アンケート調査[第1回]の実施に向けて

<事務局より資料3、資料4-1、4-2について説明>

<小・中学生向けアンケート調査票の選択肢について意見交換>

[事務局] 資料4-2の「問2 あなたが行ったところのある場所はどこですか」について、選択肢にふさわしい施設等があればご意見をいただきたい。

[委員] 神社仏閣を入れてはいかがか。

[委員] 最新春しくなった山中児童遊園を入れてはいかがか。

[事務局] 神社仏閣や児童遊園は地区内に複数存在しているため、その中からどの施設を選択肢に加えるべきかご意見をいただきたい。
候補となる施設案があれば机上の委員向けアンケートにご記載いただければと思う。

4. 閉会